

## Schwalben willkommen



**Eine Plakette mit dem Wortlaut** „Hier sind Schwalben willkommen“ und zwei Schwalben darunter zieren seit gestern das Grundstück von Alfred Mickert aus Rheingönheim. Überreicht wurde ihm das Schildchen zusammen mit einer Urkunde von Georg Waßmuth, Vorsitzender des Naturschutzbunds (Nabu) in Ludwigshafen. „In unserem Pferdestall haben wir zehn Rauchschwabennester gefunden und dem Nabu Bescheid gegeben. Ich freue mich über diese Auszeichnung“, sagt Mickert. Seit einigen Jahren schon zeichnet der Nabu Menschen aus, die Schwabennester an ihrem Haus oder auf ihrem Grundstück bestehen lassen. „Wir leben in einem industriellen Zeital-



**Mit Plakette:**  
**Alfred Mickert**

ter, wo für die Natur nur wenig Platz ist. Schwalben verlieren durch energetische Haussanierungen zum Beispiel oft ihre Nistplätze. Mit unserer Aktion wollen wir Menschen ermutigen, Schwalben willkommen zu heißen“, sagt Waßmuth. Wer mehr als zwei Nester auf seinem Grundstück entdeckt, kann sich beim Nabu melden und ebenfalls als Schwalbenfreund ausgezeichnet werden. Kontakt über [nabu.ludwigshafen@nabu-rlp.de](mailto:nabu.ludwigshafen@nabu-rlp.de). (seng) FOTOS: KUNZ